

BAB V PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan analisis dan hasil penelitian maka penulis dapat mengambil kesimpulan tentang persepsi santri Pondok Pesantren Al-Anwar 2 Sarang Rembang terhadap keterlibatan kiai dalam politik, dapat disimpulkan bahwa:

Pemaknaan politik bagi santri Pondok Pesantren Al-Anwar 2 Sarang Rembang terhadap keterlibatan kiai dalam politik sangat beragam, ada beberapa santri yang setuju dan mendukung atas ikut terlibatnya kiai dalam politik demi kemajuan negara ini, serta kiai ikut terlibat dalam politik semata-mata untuk mensejahterahkan masyarakat dengan tetap menjaga nama baik agama yang telah tertanam didalam hati sebagai bekal yang dimiliki kiai. Tetapi, ada juga beberapa santri yang tidak setuju atas ikut terlibatnya kiai dalam politik karena dikhawatirkan kiai hanya dimanfaatkan oleh beberapa oknum-oknum politik saja sehingga dia lebih setuju jika kiai hanya fokus menjadi pengasuh di pondok pesantren tanpa ikut terlibat dalam politik.

Adapun persepsi santri terhadap kiai yang memiliki dua peran sekaligus yaitu, sebagai pemimpin di pondok pesantren dan memiliki peran lain di politik juga beragam. Dalam kedua peran kiai ini, ada santri yang berpandangan pro dengan kedua peran yang dimiliki kiai, dengan alasan bahwa kiai mampu untuk adil dalam kedua peran tersebut. Tetapi ada beberapa santri yang berpandangan kontra dengan kedua peran yang dimiliki kiai karena, jika kiai fokus dalam perannya di politik maka peran di pondok pesantren akan terbengkalai begitu sebaliknya.

Selain itu, persepsi santri terhadap keterlibatan kiai dalam politik lebih banyak mendatangkan manfaat dari pada *madharat* karena ikut terlibatnya kiai sangat bermanfaat untuk masyarakat khususnya umat Islam. Adapun dengan adanya kiai dalam politik maka kiai juga akan mengarahkan dan membedakan bagaimana yang tepat

untuk masyarakat serta membawa perubahan untuk negara ini. Alasan persepsi santri jika perpolitikan dipimpin oleh orang yang tepat yaitu seorang kiai yang mempunyai bekal ilmu agama yang tinggi agar kebijakan-kebijakan yang ditetapkan untuk masyarakat tidak melanggar syariat Islam.

B. Saran

Adapun saran dalam penelitian ini yaitu sebagai berikut:

1. Untuk santri hendaknya memahami lebih dalam tentang politik agar santri dapat lebih mengetahui ranah politik dan tidak hanya memahami politik secara umum tanpa mengetahui kebenaran yang sesungguhnya antara hubungan agama dengan politik yang saling berkaitan.
2. Untuk peneliti selanjutnya diharapkan dapat menggali lebih dalam tentang fenomena politik yang ada disekitar kita, yang berhubungan dengan agama dan juga politik.

